

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIOS DE SUSCRICION.

Madrid, 8 rs., Prov. 30 trim. Ultr. y Extra. 72.
Las suscripciones y anuncios se admiten en la
Administración, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid, ó envián-
dole en metálico, libranza ó sellos del correo á
la Administración, calle del Rubio, núm. 23, que
no servirá la que no esté pagada.

AÑO XIX, NUM. 3,168 DE LA NOCHE. MADRID, DOMINGO 16 DE SETIEMBRE DE 1866. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

PRIMERA EDICION.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de nuestro servicio especial:

Paris, 15.
El viaje del emperador á Biarritz se ha prorogado.

La flota austriaca ha abandonado la rada de Muggio para volver á Tassara, donde será desarmada. El conde Bismark se halla enfermo, pero levemente.

Paris, 15.
La bolsa sigue la tendencia iniciada ayer.

El 3 por 100 se ha cerrado á 69-80 y el 4 y 1/2 á 96-75. Los valores españoles no se han cotizado.

Los consolidados ingleses han oscilado entre 89 3/8 y 89 1/2.

Ha tomado posesion del corregimiento de Córdoba el conde de Zamora de Río-Río.

Continúa la severidad, dice *La Epoca*, en la aplicación de las medidas sanitarias á los buques que arriban á Valencia y todos los demás puertos de aquel litoral. Como dato comprobatorio podemos decir que en el mes de agosto han hecho cuarentena en Mahon mas de 30 buques.

«La temporada peligrosa está terminando, dice un diario de aquella localidad, y pronto podrá alojarse en este sistema preventivo, que causa tantos perjuicios al comercio.»

Los diarios de Sevilla del 14 dicen lo siguiente:

«Segun parece, mañana, entre ocho y nueve de la misma, deberán llegar á Sevilla en el tren espreso de inauguración de la linea directa á Madrid, los señores Orovio, ministro de Fomento; Gonzalez Bravo, de la Gobernacion; y Belda, director general de Obras públicas. En la estación serán recibidos por el señor gobernador de la provincia, acompañado de otras autoridades y comisiones de las corporaciones locales. Los Sres. Orovio y Belda se hospedarán, segun tenemos entendido, en casa del Sr. Segovia, y el Sr. Gonzalez Bravo en el gobierno de la provincia.»

La Crónica de Valladolid dice lo siguiente:

«De un momento á otro pasará por esta capital, con direccion á la corte, donde residirá el invierno, el escelentísimo señor duque de Tetuan.»

El Amigo del Clero insiste en que se dicte una disposicion catagórica aclarando si están ó no exentas de contribucion territorial las casas rectorales que forman parte integrante de la asignacion de los parrocos, si bien cree ocioso poner siquiera en tela de juicio el asunto, pues de ningun modo deben satisfacer aquel impuesto.

Ha llegado á Londres el marqués de Lema, nuestro último embajador en Francia.

El conde de Labradío ha abandonado definitivamente la embajada de Portugal en Inglaterra.

La Epoca ha recibido cartas del cuartel general del ejército italiano, en que se dice que la salud del rey no era del todo satisfactoria. Se notaban en el síntomas de un ataque poplétrico y aunque se confiaba en el robustez de la constitucion del rey, una cierto empeño en ocultar su estado al ejército.

Los diarios de Paris insisten en afirmar la próxima publicacion de la circular enviada á los agentes diplomáticos de Francia por el marqués de Lavalette, ministro interior de Negocios extranjeros. Sigue afirmándose que las tendencias de ese documento son eminentemente pacíficas.

La fragata almirante francesa, que se decía haber salido para Candia, se ha dirigido á Beyruth, en donde se susurra que las hermanas de la Caridad han sido insultadas por los turcos.

Ayer se celebró en la iglesia parroquial de San Luis una solemne funcion al Santísimo Cristo de la Fé, habiéndose estrenado con este motivo un precioso retablo, donde recibirá culto en lo sucesivo esta efigie.

Desde ayer el correo para Andalucía y demás puntos que se sirven de esta linea saldrá de Madrid á las nueve de la noche, y podrá depositarse hasta las ocho de la misma en los buzones de esta central la correspondencia desde Alcázar de San Juan á Cádiz.

La dirigida á los puntos situados entre esta corte y Alcázar, ó que recibian por ellos, continuarán despachándose á las ocho de la noche, y se admitirá hasta las siete. La hora de entrada del espreso correo de Andalucía en esta corte será á las once y treinta minutos de la noche.

Nuestro corresponsal de la corte nos hace una descripcion de los estableci-

mientos públicos de Vitoria. La cárcel, que á sus buenas condiciones de edificion une la circunstancia de ser el único establecimiento de su género, construido por el sistema celular, es aun más notable por el corto número de encarcelados; hecho que es un nuevo testimonio de la honradez de los alayes. La claridad, la ventilacion, la amplitud, el aseo y la seguridad son condiciones que resaltan á primera vista en aquella prision. Forma una cruz de cuatro brazos iguales, que son otras tantas galerias de tres pisos. En cada piso y á cada costado de tres de estas galerias hay cuatro celdas perfectamente iguales, con ventanas al muro exterior. Los andenes volados por donde se pasa á estas celdas tienen una barandilla de hierro. Las puertas de las celdas se abren hacia fuera y entornadas dejan espacio suficiente para que los presos vean el altar, que se halla en el centro del edificio sobre un octógono que forma la union de los andenes del piso principal y sobre ocho columnas de hierro. La colocacion de las puertas impide que los presos puedan verse unos á otros. La parte inferior de la cárcel la ocupa el juzgado con todas sus dependencias, incluyendo un elegante estrado para las vistas y un archivo. Cerca del edificio un muro, dejando cuatro patios cuadrados en cada ángulo. Estos patios tienen un foso y una gruta con troneras en las cuatro esquinas, garitas que serian otros tantos fortines para defender el edificio en caso necesario. En los ángulos entrantes de la cruz, frente al altar, están, en una la escalera de las prisiones, en otro lado la sacristia y en otros los cuartos de los vigilantes, que desde dentro dominan con la vista las entradas de todas las celdas.

El señor ministro de Gracia y Justicia que visitó delinadamente el edificio y cuantas personas le han examinado, han quedado admirados del buen orden y de las magnificas condiciones del local. Un pequeño defecto se nota, y pronto quedará corregido. El aislar una de las secciones para que los presos incomunicados puedan estar completamente separados de aquellos que hayan de disfrutar más expansion. La administracion del establecimiento se halla á cargo de una junta que, si no estamos equivocados, desempeña gratis su cometido.

SEGUNDA EDICION.

S. M. la Reina, S. M. el Rey su augustísimo esposo, y SS. AA. RR. el príncipe de Asturias y las serenísimas señoras infantas doña Isabel, doña Pilar y doña Paz, continúan en Avila sin novedad en su importante salud.

S. A. R. la serenísima señora infanta doña Eulalia sigue felizmente mas aliviada de su indisposicion.

«*Gaceta de hoy.*»
A las dos de la tarde de ayer sábado salió de Cádiz para las Antillas el vapor correo *Príncipe Alfonso*, conduciendo la correspondencia pública y de oficio.

El gobernador superior civil de la isla de Puerto-Rico participa en 26 de agosto último que el orden y tranquilidad continúan sin alteracion, y que el estado sanitario es satisfactorio.

La temperatura máxima de ayer en Madrid fué de 30 grados á la sombra.

Ayer solo llovió en Pamplona, segun los partes oficiales.

Dicen de Zaragoza que está ya fundida y bautizada la campana que debe reemplazar en el templo de Nuestra Señora del Pilar de Zaragoza á la que se abrió hace diez meses. Pesa 174 arrobas, catorce arrobas mas que la anterior. Su nombre es María del Pilar.

Ha llegado á Madrid, procedente de San Sebastian, el capitán general del departamento marítimo del Ferrol señor marqués de San Gil.

La goleta *Ligera* y el vapor *Remolcador* entraron el 12 en Pasajes, habiendo tenido que abandonar el fondeadero de Guetaria en el cual se hallaban, á causa del temporal que desde la noche anterior se declaró.

Ha regresado á San Sebastian el comandante de Marina que había permanecido en Guetaria durante la permanencia de SS. MM. en Zarauz.

También ha regresado de Vitoria el gobernador de la Provincia.

Ha llegado á Badajoz el brigadier del cuerpo de Guarnición civil, Sr. Carnicero, que pasó á Oliva de Jerez con su familia, á consecuencia de haber quedado de cuartel.

Un periódico de Granada dice que el reco que debió ser ejecutado en Loja, como digimos, ha sido indultado por S. M.

Ha sido elegido para la canongía magistrado de Granada, en virtud de las últimas oposiciones el Sr. D. José Martin Gutierrez, canónigo del Sacro Monte.

Ha salido de Barcelona para los baños de Caudetes el general Dulce.

Ha llegado á Valladolid el Sr. D. Castor Ibañez de Aldecoa, gobernador que ha sido de aquella provincia y Valencia.

Entre doce y media á una de la tarde del 7 del actual, ha desaparecido de las prisiones militares de esta capital el subteniente del batallón provincial de Segovia, D. Juan Linares y Marin, cuyo oficial se hallaba preso desde el día 13 de junio último por el delito de estafa, y contaría la edad de 19 á 20 años próximamente. Por el gobernador de Madrid se manda proceder á la busca y captura del espresado sujeto.

El domingo á las 4 de la tarde llegó á Bayona S. M. la emperatriz acompañada de un séquito numeroso, con el objeto de dar un paseo por el río. Pocos momentos despues las falúas del vapor *Chamois* recibieron á su bordo á los viajeros y subieron el Nive hasta Villafranca. Su majestad recibió durante su excursion náutica inequívocas pruebas de simpatía de la multitud que se agrupaba á las orillas del Adour y del Nive. A las seis regresó á su residencia.

En la plaza de Waterloo, en Londres, y al lado mismo del Ateneo, se ha elevado la estatua de Franklin, el célebre á la par que descubridor explorador del Polo Artico. Débese esta obra al hábil buril de Mr. Noble.

Se ha dispuesto, segun *La Crónica de Valladolid*, que los alcaldes-correctores lleven, á imitacion de los jefes superiores de administracion, un fajín azul, con bordados de plata y entorchado de lo mismo, á escepcion del de Madrid, que llevará dos entorchados del mismo metal.

Ha dejado de publicarse en Barcelona *El Tros de Paper*.

El artículo de D. José Emilio de los Santos sobre los *Músicos de Nolla*, fué publicado en *La Crónica de Albacete*, de donde lo tomaron los periódicos de Madrid.

Tenemos á la vista una carta de Calafell, en que se nos dice que una sola parra, propiedad de un vecino de aquella poblacion, ha dado este año 459 racimos, todos de buen tamaño, y de peso mayor parte de ellos libra y media.

La misma parra, un solo tronco, produjo en la cosecha de 1862, 808 racimos.

El director de orquesta Strauss, de Paris, ha contratado por la cantidad de 1,500,000 francos, y mientras dure la Exposicion, el Palacio de la Industria, situado en los Campos Eliseos. Strauss se propone dar conciertos monstruosos con lo mejor de los músicos de la capital, haciendo dirigir alternativamente su orquesta á Gounod, Feliciano David, Pasdeloup, Barlioz, etc.

Ha ofrecido 100,000 francos á Verli por que le dirija una sola vez esta orquesta grandiosa: el maestro ha rehusado. Esperando ser mas feliz con Rossini, le ha ofrecido á éste 200,000 francos: también ha rehusado.

Así lo dice un periódico festivo.

La Revista de Londres (*London Review*), quejan los dol sistema de ascensos en el ejército inglés, publica hechos muy curiosos. Por ejemplo, afirma que en la caballería y en la infanteria de linea, es imposible llegar á coronel de un regimiento sin gastar 8,500 á 9,000 libras esterlinas (816,000 á 864,000 reales); el grado de capitán no se consigue jamás menos de 3,000 libras (480,000 reales), y así en proporcion.

El conde de Cardigan ha llegado á mandar un regimiento en menos de siete años; pero este resultado lo ha obtenido despues de haber gastado 20,000 libras: (cerca de dos millones de reales)

En la junta celebrada ayer en la direccion general de Propiedades y derechos del Estado, se adjudicaron 2,042 fincas, cuyos productos en el remate habían ascendido á la suma de 26,748,000 reales.

La España está conforme con la idea que espone un colega, respecto á que nuestro país no puede entrar en vias positivas de prosperidad mientras no se impulse con mano fuerte el fomento de la produccion.

El gobierno mejicano ha concedido al francés la mitad de los ingresos marítimos de todo el imperio, igualmente que la cuarta parte de los derechos de exportacion de las aduanas del Pacifico. El producto de esa delegacion queda afectado: 1.º al pago de los intereses, amortizacion y todas las obligaciones que resultan de los dos empréstitos de 1861 y 1863; 2.º al pago de los intereses al 3 por 100 de la suma de 216,000,000 de que el gobierno mejicano se ha reconocido deudor en virtud del convenio de Miramar, y de todas las sumas adelantadas posteriormente por el tesoro francés, por cualquier título que sea. El producto de la delegacion se recluirá en Veracruz por agentes especiales, puestos bajo la proteccion de la bandera francesa. En todos los demás puertos, los agentes consulares franceses visarán los Estados de la situacion de las

aduanas de su residencia. Con arreglo á este último artículo del convenio, las disposiciones que este contiene, no serán aplicables sino desde el día que designe el emperador de los franceses.

El Moniteur declara que el general Osmont y el intendente Friant, nombrados el primero ministro de la Guerra, y el segundo de Hacienda en Méjico, no han sido autorizados por su gobierno para ocupar estos puestos.

Se ha nombrado: Para la dignidad de tesorero, vacante en la iglesia metropolitana de Granada al licenciado D. Manuel Escolar, dean de la catedral de Avila.

Para esta resulta á D. Joaquin Garcia Ocaña, maestrescuela de la misma iglesia.

Para la canongía vacante en la iglesia metropolitana de Santiago á D. Francisco de Paula Abad, dignidad de arcipreste de la catedral de Mondoñedo.

Para esta vacante á D. José María Cora y Aguiar, canónigo de la de Lugo, y electo para otra de la metropolitana de Santiago.

Para esta resulta á D. Clemente Gonzalez, cura párroco de Vico, en la diócesis de Santiago.

Para otra canongía vacante en la iglesia catedral de Sigüenza, á D. José Torralba, beneficiado de la de Tuy.

Para esta resulta á D. José Rodriguez Pellicer, seminarista de San Fulgencio de Murcia.

Para la canongía de la de Huesca, á D. Justo Fanlo y Marton, cura de Sardá, en la diócesis de Jaca.

Para otra de la de Salamanca, á don Juan José de Castro, cura párroco y arcipreste de Bujalanco, diócesis de Córdoba.

Para otra en dicha iglesia, á D. Santiago Estevez, beneficiado en la misma. Para esta resulta á D. José Martinez Cárcelos, teniente cura de Cervera la Alta, en la diócesis de Cartagena.

Para una canongía de la de Canarias, á D. Antonio Viehna y Martinez, coadjutor de Santa María de Alcázar en Baza, y catedrático del seminario de San Felipe Neri.

Para otra en la de Guadix, á D. Juan Ródenas, vicario de la Romana, en la diócesis de Orihuela.

Para otra vacante en la de Santander, á D. Gumersindo Leon, beneficiado electo de la metropolitana de Valladolid.

Para esta resulta á D. Bernabé de los Santos Gonzalez, beneficiado de la de Oviedo.

Para otra canongía en la colegiata de Alicante, á D. Antonio Miravete, beneficiado sochantre de la misma.

Para otra en la colegiata de Jerez de la Frontera á D. Rafael Romero y Garcia, canónigo de la iglesia catedral de Segorbe.

Y para esta resulta á D. Vicente Sales, beneficiado sochantre de la metropolitana de Valencia.

Para el beneficio de la iglesia metropolitana de Burgos á D. Nicolás Rey Redondo, fiscal general eclesiástico del arzobispado.

Para otra vacante en la iglesia catedral de Jaen al presbítero D. Rodrigo de Luque.

Para otro de la de Calahorra al presbítero licenciado D. Modesto Cuevas Pasapera.

Para otro de la catedral de Vitoria, á que va anejo el oficio de sochantre, á don Miguel Elola, indicado preferentemente por el reverendo obispo, previa oposicion.

Para otro en la catedral de Huesca, que asimismo lleva anejo igual oficio, á D. Salvador Nacher e Igon, indicado preferentemente por el prelado, previa oposicion.

Para otro en la iglesia colegiata de Alcalá de Henares, á que se halla perpetuamente unido dicho oficio de sochantre, á D. Vicente Catalina y Cerezo, indicado por el muy reverendo cardenal de Toledo, previa oposicion.

Para otro en la colegiata de San Ildefonso, que igualmente lleva anejo el oficio de sochantre á D. Leonardo Rodriguez y Ruiz, indicado preferentemente por el vicario capitular, previa la correspondiente oposicion.

Para el cargo de bibliotecario primero de la episcopal de Mallorca á D. Pedro José Liompart, bibliotecario segundo de la misma.

Y para esta resulta á D. Rafael Barrera, propuestos ambos en primer lugar por el reverendo obispo.

Asimismo ha tenido á bien S. M. conceder su real venia para que puedan permutar sus respectivos beneficios á D. Celestino Sanchez Luna y D. Fernando Luque y Luque, beneficiados de las iglesias catedrales de Almería y Lrida.

Por la vía ordinaria recibimos hoy los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Marsella, 13.
Las cartas de Atenas del 6 anuncian que los habitantes turcos de muchas aldeas del alto Epiro en las fronteras de Albania se han sublevado por las exacciones de las autoridades. Un cuerpo de 3,000 insurrectos atacó á las tropas otomanas que tuvieron 11 muertos y 250 heridos. Empezaba á estenderse el movi-

miento insurreccional en el Epiro. 1,500 nuevos voluntarios han reforzado á los primeros insurrectos.

Ha llegado á Corfú una diputacion de los insurrectos para manifestar á los agentes diplomáticos extranjeros las quejas de las poblaciones. Los ministros de Prusia é Inglaterra han partido para enterarse de la verdad de las quejas.

Una asamblea de los insurrectos de Candia ha proclamado la anexion á Grecia y decretado un empréstito de cinco millones de drachmas.

Las tropas turcas en Candia procuran evitar los encuentros con los insurrectos, pero retienen numerosas familias en prenda.

Se asegura en Atenas que los embajadores de Francia é Inglaterra habían comprometido á la Puerta á que usara de gran prudencia á fin de evitar una sublevacion general.

Florenca, 13.
Un telegrama de Viena fechado hoy dice que los plenipotenciarios italiano y austriaco están de acuerdo en todos los puntos excepto en la cuestion de la deuda.

Créese que Austria aceptará los precedentes del tratado de Zurich sin ninguna restriccion conforme á los tratados ajustados por ella con Prusia y Francia; que la deuda especial del Veneto será la que únicamente tome á su cargo el reino de Italia como sucedió en 1859 para Lombardía. Espérase que la firma del tratado de paz se verificará dentro de pocos días.

Berlin, 13.
La *Gaceta de la Cruz* dice lo que sigue: «Si no estamos mal informados, el gobierno contestará á la desaprobacion de la Cámara de diputados con la disolucion de esta asamblea.»

Berlin, 13.
Anunciase como cosa cierta que han empezado las negociaciones con el elector de Hesse y el duque de Nassau para la cesion formal de sus derechos de soberania, mediante la restitucion al menos parcial de sus bienes personales.

Viena, 13.
Se asegura que el ministerio está pronto á conceder á Hungría un ministerio especial y que considera el proyecto de Mr. Deack relativo á la discusion de los asuntos generales como aceptable con ligeras modificaciones.

San Petersburgo, 13.
El *Diario de San Petersburgo* publica el discurso pronunciado por el príncipe Gortschakoff en el banquete de despedida dado á la mision anglo-americana. El príncipe manifiesta su confianza en la duracion de la buena inteligencia entre los Estados-Unidos y Rusia, inteligencia que para nadie es amenaza ni peligro y que ni la inspiran ambicion ni ocultos proyectos.

Padua, 13.
El rey de Italia ha salido para su palacio de Pommariva en el Piemonte á fin de restablecer completamente su salud.

Constantinopla, 13.
Las noticias de Lauran (Siria) alcanzan al 3 de setiembre. La tribu de beduinos que había sido expulsada se ha unido á los drusos, haciendo á las tropas del gobierno que habían tenido 30 muertos. El jefe de los drusos Ismail-Atrach había invadido el Libano. Quince mironitas habían sido muertos y José Karam herido.

Ha llegado á esta corte el Sr. D. Antonio Fernandez Bramosio, comisionado por la isla de Cuba para la junta de informacion de reformas en Ultramar.

Una carta de Berlin dice que Mr. de Bismark sigue en la intencion de pasar á Biarritz. El presidente del Consejo de S. M. prusiana, segun la misma carta, debe hacer su viaje luego que se suspendan las sesiones de la Cámara, que será á fines de mes.

Los marqueses de Molins están visitando hoy día la Escocia. Hasta el invierno no regresarán á España.

También el Sr. Comyn y su familia permanecen en Cintra, no habiendo abandonado aun á Portugal.

El conde de Stanhope, que vá á reemplazar á lord Cowley como embajador de Inglaterra en la corte de Francia, fué con el título de lord Mahon, subsecretario de Estado en 1835 para los negocios extranjeros. Diez años despues desempeñó la secretaría de las Indias. Es conocido especialmente como autor de trabajos históricos. Su primera obra sobre la historia de la sucesion de España es del año 1834.

Esta mañana se recibió en Madrid y publica hoy *La Reforma* el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Viena, 14.
El general Meinhart, representante de Italia, ha conseguido en esta corte las mas vivas simpatias. Se cree que será nombrado embajador de Italia en Viena.

Y el general Wimpfen será enviado á Florencia como embajador de Austria.

ESPECTACULOS PARA MAÑANA.

Teatro de la Zarzuela.—A las ocho y media de la noche. — 16.ª representación de la compañía italiana del señor Rossi.

Circo del Príncipe Alfonso.—A las 8 y 1/2. — Variada función de ejercicios ecuestres y gimnásticos.

TERCERA EDICION.

Esta mañana recibimos el siguiente **DESPACHO TELEGRAFICO** de nuestro servicio particular:

Vigo 16 (á las 8 de la mañana).
Acaba de entrar el vapor-correo de las Antillas con la correspondencia pública y de oficio y los pasajeros. A su salida de la Habana no ocurre novedad. La salud pública era satisfactoria.

En la subasta verificada ayer en el gobierno de esta provincia para contratar el racionado de menestra á los presos de la cárcel de Villa, se adjudicó dicha contrata á favor de D. Salvador Rodríguez en 81 céntos por plaza, habiendo obtenido la diputación un beneficio de 3 céntimos con arreglo al tipo oficial.

Segun noticia que adquirimos hoy, el Sr. Valero se manifiesta dispuesto á aceptar las proposiciones de D. Daniel Robreño para trabajar en uno de los teatros de la Habana.

Nuestro corresponsal de San Sebastian nos da cuenta de una desgracia ocurrida el día 13 por la tarde, D. Lorenzo Berrondo, persona acomodada y establecida en aquella ciudad, entró en el baño como de costumbre, y apenas sumergido todo el cuerpo en el agua fué acometido de una apoplejía ó congestión cerebral, quedando muerto en el acto. El Sr. Berrondo tenía de 65 á 70 años, y su muerte ha sido muy sentida por las simpatías de que gozaba en aquella población.

SS. MM. estuvieron ayer á las doce á oír misa en la iglesia de Santa Teresa de Avila, y después examinaron varias de las curiosidades del templo. La misa se celebró en la capilla erigida sobre el sitio que fué habitación donde nació la Santa.

El senador Sr. Carramolino lleva muy adelantada la historia de Avila, que está escribiendo. Terminados ya dos tomos, solo le falta una parte del tercero.

La iglesia de San Antonio de Avila, visitada ayer por SS. MM., es una ermita situada en el antiguo paseo de Avila al pie de un terraplen del ferro-carril. La parte mas notable de este santuario es una capilla adonada á la parte principal á espensas de las limosnas recogidas por un lego que ha dedicado su existencia á sostener y aumentar el culto de la iglesia indicada, en la cual se conservan ornamentos de bastante valor y estimación.

Ayer á las ocho de la noche, después de regresar SS. MM. de paseo y antes de la comida se quemaron fuegos artificiales delante de la parroquia de Santiago. Entanto la música de Ingenieros tocó diferentes piezas en el paseo del Rastro al pie del muro adonde dan las ventanas del palacio episcopal, y desde las cuales presenciaba la real familia los fuegos. Como el sitio donde estos estaban colocados se halla en un arrabal muy bajo, las casas de la bajada impidieron á una gran parte del público verlos bien. Esta noche habrá también fuegos preparados por otro pelvionista en competencia con el que lució su habilidad anoche.

Se ha dispuesto que el nombramiento de consejero de Estado hecho en favor de D. Francisco de Cárdenas, se entienda comprendido en la categoría segunda del art. 6.º de la ley orgánica del mismo consejo.

El inspector general de estancadas y loterías, D. Pascual Altolaguirre, está girando una escrupulosa visita á todos los pueblos de la provincia de Avila.

En la visita que SS. MM. hicieron anteayer al magnífico templo de Santo Tomás de Aquino, de Avila, la Reina se negó, como lo habia hecho ya el año anterior, á ocupar el asiento que ocupaba doña Isabel la Católica cuando habitó aquel monasterio después de la conquista de Granada.

En los días transcurridos entre el 9 y el 9 de este mes, han circulado por las diversas líneas de los ferro-carriles de Madrid á Zaragoza y Alicante, 47,614 viajeros cuyos billetes importaron 837,383 reales. El total de productos de gran velocidad en el expresado período fué de 411,890, y en pequeña velocidad 817,162, cuyo total es 1,229,053.

El día de la llegada de SS. MM. á Avila tuvieron el honor de comer con la real familia el gobernador de la provincia, Sr. Ureña, el diputado á Cortes Sr. Silveira, y el Alcalde-constitucional. Al día siguiente disfrutaron igual distinción los diputados provinciales Sres. Gonzalez y Segovia, los condes de Superunda y marqueses de Crouillies.

Ha regresado á Valladolid el capitán general del distrito de Castilla la Vieja, que habia acompañado hasta Avila á sus majestades.

SS. MM. examinaron detenidamente en Avila el sepulcro del infante D. Juan, el coro, cuyas ahiligranadas tallas serán eterno asombro de los artistas; los claustros, la sala de estudios, la modesta tribuna donde oró la dominadora de dos mundos, el refectorio y la huerta. Mien-

tras permanecieron las reales personas en el templo, un niño como de nueve años cursante de primer año en el seminario conciliar, tocó en el órgano varias piezas con notable destreza.

Cuéntase en Avila que el magnífico órgano que habia en el templo de Santo Domingo, y cuya falta se sustituye actualmente con un órgano portátil en forma de piano, existe, aunque algo deteriorado, en Lanceita, pueblo del partido de Arenas de San Pedro. Este órgano se vendió á un particular en unos 20 ó 25 duros, y lo revendió por poco mas al indicado pueblo.

La compañía del teatro del Principe ha quedado definitivamente formada con las señoras Palma, Berrobino, Diaz y D. Rialta, y los Sres. Romea, Delgado, Zamora, Pizarroso, Mariscal y otros.

El Sr. Zorrilla ha escrito al Sr. Jimenez Delgado, que en la actualidad se encuentra en Almería, una sentida carta dándole gracias por haberle dedicado la poesía que con el título de *Sueño de un loco*, publicó en *La Reforma* hace algun tiempo.

Ha sido nombrado oficial del cuerpo de archiveros-bibliotecarios, en turno de gracia, y con destino á la Universidad de Santiago, D. Fernando Fulgoso, quien por ahora ha sido agregado en comisión á los trabajos de arreglo de la biblioteca del marqués de la Romana, recientemente adquirida por el Estado.

Ayer tarde á las cuatro se reunió el ayuntamiento de Madrid, bajo la presidencia del alcalde-corregidor, para resolver si la compañía del teatro del Principe, tal como se halla formada para esta temporada, reúne las condiciones con que fué hecha la concesión del teatro á la actual empresa.

Después de discutido con estension el asunto, se puso á votación, resultando que el ayuntamiento resuelve afirmativamente la cuestión por siete votos contra seis.

Ayer tarde estuvieron SS. MM. á visitar los templos de San Pedro, San Vicente y San Antonio de Avila. Hoy seguirán visitando otros. En San Pedro les dio el señor obispo á adorar una hostia consagrada que se conserva desde hace muchísimos años. Cuéntase que un sacristán llamado Juan Gomez la vendió por 30 rs. precio de un capuz de paño á unos judíos que con ella y el corazón de un niño robado en la Guardia pueblo de la provincia de Toledo, intentaban verificar no sabemos qué sacrilegos sortilegios; pero descubrió á tiempo por un milagro, los profanadores fueron quemados en la puerta de San Pedro de Avila; y se dice también que esta ejecución fué el primer acto de tal naturaleza realizado por el Santo Oficio.

Ha sido nombrado individuo de la comisión general española para la exposición universal de París de 1867 D. Amalio Maestro, inspector general del cuerpo de ingenieros de minas.

Han sido nombrados para ocupar los cargos de siete jurados que corresponden á España en la exposición universal de París D. Pedro Colon, duque de Veragua, vicepresidente del real Consejo de Agricultura, Industria y Comercio; D. Manuel Fernandez Duran, marqués de Perales, presidente de la seccion de agricultura del mismo real Consejo; el mariscal de campo D. Francisco Elorza y Aguirre, vocal de la junta superior facultativa del cuerpo de artillería; D. Nemesio Singla, propietario industrial; D. Federico de Madrazo, director de la real academia de San Fernando; D. Ponciano Ponzano, individuo de la seccion de escultura de dicha real academia; y D. Mariano Cordera, oficial del ministerio de Fomento y secretario general del real Consejo de Instrucción pública.

La tragedia de Alfieri *Orestes* que tiene toda la fria severidad de la tragedia clásica, fué anoche interpretada magistralmente por los cinco únicos actores que tomaron parte en su ejecución. Con decir que dos de estos eran la señora Santoni y el Sr. Rossi, lo hemos dicho todo: el público conoce á los dos artistas.

La *Regeneracion* ha regalado un mapa de Europa á sus suscritores y dice que ahora es cuando se preparan los grandes acontecimientos, porque la paz de Praga no es mas que una tregua.

A la derecha del ex-convento de Santo Tomás de Aquino en Avila, sobre una escarpada eminencia, á unos 100 metros de los muros del templo hay unas alzadas rocas de difícil acceso. Llaman á este sitio *El Eco* porque meced á su situación las voces que allí se dan son repetidas clara y distintamente por el viento en los ángulos del mencionado edificio. Apesar de lo escabroso y quebrado del terreno SS. MM. se atrevieron á llegar al sitio del Eco el viernes por la tarde después de visitar el convento, y allí estuvieron largo rato con la comitiva y gran número de gente del pueblo que victoreaba á la real familia, observando los efectos de esta casual combinación acústica, tan prodigiosa que una persona colocada al pie de la pared del convento puede comunicarse en voz baja con otra que se coloque junto á la roca. Así se demostró aquella tarde, pues el general Echavarría estuvo hablando con varias de las personas que acompañaban á los reyes.

Ayer á la una del día llegó á Avila el señor conde de Puñonrostro, después de

dejar en Madrid bastante aliviada á su señora.

Ha sido aprobada por S. M., y publica la *Gaceta* una instrucción para el nombramiento de deber y atribuciones de la comisión española que ha de concurrir á la exposición universal de París de 1867.

Don Pedro Colon, duque de Veragua, senador del reino, vicepresidente del real Consejo de Agricultura, Industria y Comercio, y presidente de la comisión general española para la exposición universal de París de 1867, ha sido nombrado comisario régio de España en París para la citada exposición universal, y en tal concepto presidente de la comisión de calificación y estudio, revistiéndole del carácter y atribuciones que á este elevado cargo confiere la instrucción aprobada por real orden de esta fecha, y autorizándole además para que adopte todas las disposiciones que estime convenientes, segun que le exijan las necesidades del servicio y el decoro del país, con motivo del expresado concurso.

Anoche se verificó en el Casino de Chamberí el primero de los bailes con que los socios piensan obsequiar mensualmente á sus familias. Una numerosa y escogida concurrencia ocupaba el local preparado al efecto convenientemente. La mas franca alegría reinó en la concurrencia, quedando todos sumamente complacidos del buen orden y finura con que los socios hicieron los honores de la fiesta.

D. Braulio Anton Ramirez, jefe de administración civil, vocal y secretario general del real Consejo de agricultura, industria y comercio y de la comisión general española para la Exposición universal de París de 1867, ha sido nombrado secretario general de la comisión de calificación y estudio que ha de constituirse en París á tenor de la instrucción aprobada, revistiéndole del carácter y atribuciones conferidas á este cargo, y autorizándole para que, en ausencia ó enfermedades sustituya al comisario régio, presidente de la citada comisión, y que en casos urgentes adopte las disposiciones que considere oportunas en bien del mejor servicio.

Se han publicado el prospecto y los seis primeros pliegos de un *Manual teórico y verdadero práctico* de los procedimientos civiles. Su autor es D. Antonio Valero y García.

Al almuerzo con que la señora condesa de Superunda obsequió ayer á SS. MM. fueron invitadas las altas dignidades de palacio y los jefes todos de la administración en Avila. El banquete fué espléndido y digno de las augustas personas en cuyo obsequio fué dispuesto. La mesa estuvo brillantemente servida. Ricos tapices cubrían desde el zaguan hasta la habitación las paredes, y gran número de lacayos y mayordomos de cabellera empolvada se hallaban á disposición de los convidados.

La iglesia de las Madres, que habia visitado probablemente hoy S. M., es uno de los muchos templos notables de Avila. Fundada en 1562 por Santa Teresa de Jesus, encierra una comunidad de religiosas que obedecen á reglas de ejemplar rigidez. El 24 de agosto de dicho año se dijo misa. Ocuparon su clausura las cuatro primeras religiosas que fueron doña Antonia Henao, doña Maria de la Paz, doña Ursula de los Santos y doña Teresa Cepeda, que suponemos fuese la fundadora. En la fachada sobre el pórtico hay un San José con una sierra, obra bastante notable del escultor genovés Giraldo. En la primer capilla hay varias pinturas de Miguel Barroso el mudo, Alonso del Arco, Lorenzo Cepeda y otros. En la segunda capilla, á mano izquierda, hay tambien unas estatuas de mármol de notable mérito. En esta iglesia tienen su enterramiento los duques de Arcos. Hay tambien un abellano que dicen plantó Santa Teresa y algunos devotos conservan su fruto como reliquia.

El bando publicado sobre la feria de esta corte anuncia que dará principio el día 21 del corriente y concluirá el 4 de octubre próximo, celebrándose en el paseo de Atocha desde el sitio que ocupaba la puerta hasta el santuario de la Virgen. Las solicitudes para vender en este sitio se presentarán en la depositaria del ayuntamiento.

Ha sido nombrado consejero de Estado, D. Gabriel Enriquez y Valdés, y destinado á la seccion de Hacienda.

Habiendo regresado á esta capital el mariscal de campo D. Francisco Parreño y Lobato de la Calle, se ha dispuesto que vuelva á encargarse de la subsecretaria del ministerio de la Guerra.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido hoy 833 fanegas de trigo, al precio de 4'715 escudos; la cebada de 2'050 á 2'800.

Hoy recibimos nuevos detalles del incendio ocurrido como saben nuestros lectores, en el coche-correo que conducía á Cádiz la correspondencia para Canarias y las Antillas.

Hé aquí cómo se expresa un periódico de Cádiz: «Viniendo el tren á toda velocidad, se notó fuego en el furgon inmediato á la máquina y por pronto que aquel pudo pararse, era ya tarde para evitar el incendio. Las llamas lo habian devorado todo y costó no poco trabajo separar el furgon del resto del tren para que no se comunicase el fuego á los otros carruajes. Con los equipajes, el dinero y los de-

mas efectos que venian en el furgon arrieron diez grandes sacas de correspondencia, que era toda la despatchada en Madrid con direccion á Cádiz, Canarias y las Antillas.

La correspondencia destinada á los demás puntos de la línea hasta la inmediata ciudad de San Fernando, y la que en todos ellos iba recogiendo, venia naturalmente en el coche-correo para que los empleados pudiesen hacer el apartad de ella, y esta correspondencia se ha salvado, así como la que se recibió en Alcazar de San Juan procedente de las cuatro provincias de Cataluña y de Albacete, Murcia, Alicante y Cartagena. Tambien se han salvado los certificados para Cádiz y las Antillas, porque estos los trata consigo el conductor desde Madrid.

Graves, gravísimos son los perjuicios que ha ocasionado esta desgracia. Por lo pronto, sabemos de algunos pasajeros que han perdido enteramente sus equipajes, y con ellos documentos de mucho interés. Es de temer que entre los miles de cartas que se han quemado, las hubiese en gran número que contuviesen tambien documentos cuya pérdida sea insubsanable para los interesados en Cádiz y América.

Por su parte *El Peninsular* añade que la correspondencia para Cuba y Puerto Rico, que habia salido de Cataluña, de Galicia y otros puntos, se salvó porque iba en otros wagones distintos del que se incendió. En el wagon correo iba una gruesa cantidad de plata que se derretió; tambien algunos viajeros sufrieron pérdidas de consideración en sus equipajes, diciéndose de uno que venia á Cádiz con objeto de embarcarse para la Habana, y el cual en los cinco bultos de equipaje que se le quemaron, perdió cerca de un millon de reales.

El estado de la salud pública en esta corte no puede ser mas satisfactorio segun el parte sanitario de la semana que publica *El Siglo Médico*; y á pesar de que la variedad del temporal ha hecho que se presenten algunas afecciones de carácter catarral y reumático, sin embargo, las dolencias que mas se observaron fueron las intermitentes cotidianas y terciarias, las remitentes gástricas y biliosas, las irritaciones gastro-intestinales, las erisipelas, las anginas, algunas neuralgias, y varios casos de hemorragias. Entre los exantemas no febriles, predominaron las herpes con todas sus variedades, así como entre los febriles, las viruelas ocupaban el primer lugar por su número.

Las defunciones fueron escasas, así en los establecimientos de beneficencia como en las casas particulares.

Dice un periódico de Cádiz: El señor gobernador de la provincia ha comunicado á las autoridades, corporaciones oficiales y funcionarios públicos, la venida de los Excmos. Sres. ministros de la Gobernación y de Fomento, y director general de Obras públicas, que deben tener efecto el 16 del corriente, hospedándose en la casa gobierno.

En el lugar correspondiente insertamos el anuncio de la matrícula abierta para la escuela teórico-práctica de declamación, que dirige D. Antonio Capó.

Hoy se ha verificado en el instituto de San Isidro de esta corte la inauguración del curso académico de 1866 á 67, con la solemnidad de costumbre y ante una concurrencia numerosa y escogida. El señor director del instituto leyó la Memoria que previene los reglamentos, reseñando los adelantos obtenidos así en la enseñanza como en todas las dependencias del establecimiento. Después se procedió á la distribución de premios á los alumnos que los obtuvieron en el año anterior, y se declaró abierto el curso académico y terminado el acto.

Por real orden se ha dispuesto que el subintendente militar destinado á Aragón, D. Antonio Mendoza, continúe en el distrito de Castilla la Nueva, y que los de la misma clase D. Justo de Nájera, D. Juan de Cápua y D. Ramon Iranzo, pasen á servir el primero al distrito de Aragón, el segundo á la dirección general y el tercero al distrito de Valencia.

Ha sido aprobada la propuesta de ascensos formada por la dirección de administración militar, y en su virtud ascendido á oficial primero el segundo don Manuel Pinedo y García, con destino al distrito de Castilla la Nueva; disponiéndose que ingresen en servicio activo los oficiales segundos que procedentes de Ultramar se hallan de reemplazo, D. Isidoro Martín Herrero y D. Antonio Zubia y Bascour, que deberán colocarse en la escala, el primero con destino á Castilla la Vieja y el segundo á Granada.

Hoy recibimos de nuestro servicio particular el siguiente **DESPACHO TELEGRAFICO**:

Paris 16.
Hoy publica el *Moniteur* la anunciada circular sobre la situación política de Francia, que fué enviada hace dos días á los representantes franceses en el extranjero.

En dicha circular se trata de las cuestiones alemana, italiana y romana, recordando los compromisos de Italia respecto á Roma. Habla tambien de la nueva organización militar de Francia.

El general Castelnau parte esta noche para Saint-Nazaire, donde se embarcará con direccion á Méjico.

Ha sido nombrado juez de primera instancia de Lérida D. Laureano Quinte-

ro, promotor fiscal del distrito de Buenavista de esta corte, y para reemplazarle ha sido nombrado el Sr. Lora, que desempañaba igual cargo en Granada.

El Sr. D. Antonio Cánovas del Castilla ha salido para Málaga.

En la madrugada de hoy se declaró un ligero incendio en una fragua situada en la calle del Divino Pastor, el cual quedó estinguído al poco rato sin haber causado grandes pérdidas ni desgracias personales.

El presbítero D. Manuel Rodríguez Casanueva, ha sido repuesto en el cargo de rector de la iglesia de los Irlandeses de esta corte.

Hoy han quedado suprimidas las clínicas del colegio de San Carlos, trasladando los enfermos á las salas del Hospital general. Esta medida ha sido tomada por el señor gobernador en cumplimiento de una real orden, por la cual se disponía que el presupuesto de las clínicas se separa del de la provincia.

A las siete de la mañana han sido trasladados los enfermos, para lo cual ha asistido el señor gobernador, una comisión de la diputación provincial, la junta de beneficencia, el director y profesores de las clínicas, con objeto de que estos últimos se enteraran si la salud de los pacientes permitía que fueran mudados á las enfermerías del Hospital.

Los concurren al acto de la inauguración del curso académico en el instituto de San Isidro de esta corte, han podido examinar siete grandes cuadros que representan la marcha y sistema de enseñanza de las clases de dibujo de dicho instituto, cuyos trabajos ejecutados por los alumnos mas sobresalientes, y dirigidos por el celoso profesor D. Mariano Borrell, están destinados, segun la Memoria leída por el señor vice-director del instituto, para la próxima exposición universal de París.

Hoy á las 12 de la mañana se ha verificado en el instituto del Noviciado de esta corte, la inauguración del curso académico de 1866 al 67. Como de costumbre se leyó la memoria anual de los adelantos obtenidos en la enseñanza y se verificó la distribución de premios á los alumnos del curso anterior. La concurrencia ha sido tan numerosa como escogida, y el acto se verificó con toda solemnidad. Mañana publicaremos la lista de los alumnos premiados como lo hacemos hoy con los del instituto de San Isidro.

A las cuatro y media en punto empezó esta tarde la corrida de toros, bajo la presidencia del alcalde-corregidor señor marqués de Villaseca.

El primero que salió á la arena era de Martínez (Moralzarzal), retinto, bien armado. Arce y los hermanos Calderon le picaron, perdiendo cada uno de ellos un jaco. Muñoz y Mariano Anton le banderillaron.

El toro que vestia azul bajo plata, después de varios pases y de bregar mucho con el toro; que estaba muy huido le despatchó de un pinchazo en hueso y un algo bajo; pero que se le aplaudió por la condición á que habia llegado el toro.

El segundo, de Oliveira, negro liston Curro, Calderon y Arce, le pusieron 1 varas, perdiendo el primero un caballo. El Chicorro y Yust le colgaron tres pares.

El Gorlito, que lucía un traje azul celeste bajo plata le mató después de varios pases al natural y de poco de una magnífica estocada arrancándole por todo lo alto.

El tercero, de Martínez, retinto, bien armado, voluntarioso, tomó muchas varas de Calderon y Arce sin matarles ningun caballo. Villavieiosa y otro banderillero cuyo nombre no recordamos, le colgaron tres pares.

Lagartijo, que vestia verde bajo oro, le mató después de largo trasteo de muleta, de un pinchazo y una arrancando muy buena. Al sacar el brazo tropezó con el asta del toro, cayendo de rodillas, pero el toro no hizo por él.

El cuarto, de Oliveira, retinto, salió con muchos piés, saltando la barrera Calderon y Arce le pusieron pocas varas porque el animal rehula el castigo.

Mariano y Muñoz le colgaron tres pares, y el Tato le mató de una arrancando algo tendida, descabellándole á la primera vez que lo intentó.

Ayer recibimos de nuestro corresponsal de París la siguiente carta: «PARIS, 14. La nota que ha aparecido hoy en el *Monitor* relativa al nombramiento de los Sres. Osmond y Friant para ministros en Méjico, ha causado cierta sensación porque aparece como una desapprobación de los actos del emperador Maximiliano. Los nombramientos del general Osmond y de Friant tenían el benoplácito del gobierno imperial, pero sin duda no se pensó desde el primer momento en la incompatibilidad que hoy justamente hace notar el *Monitor*. Hubiérase dicho que el imperio francés estaba en manos de Napoleón III y que la misión de auxiliar se convertía en una intervención moral y material por parte de Francia. Y esto que no se ocurrió en el primer momento el gobierno francés, se le ocurrió desde luego al de los Estados Unidos, de cuyas observaciones, segun me aseguran, es hija la nota que hoy aparece en el periódico oficial.

Ahora es de creer que Osmond y Friant se apresuraran á remitir sus respectivas dimisiones.

Por lo demás la nota del *Monitor* no ha producido en Bolsa la sensación que po-

dria temerse y los fondos mejicanos se han sostenido; pero la gente de la Banca que teme es la guerra y no una cuestión que mira como de forma.

Se habrá visto que a pesar de la oposición de los oficiales de la flota chiloperuana, ha sido nombrado el americano Tucker, comandante de aquella flota, y que por unanimidad ha sido reelegido por presidente de Chile el antiguo presidente Pérez. Allí la cuestión financiera es la que mas apremia, pues no tienen un cuarto ni quien se lo dé. El empréstito de 6.800.000 duros que se negociaba con los Estados Unidos no ha podido llevarse a cabo, porque para ello se les exigía que en la cuestión con España se mantuviesen únicamente a la defensiva.

El servicio telegráfico entre Francia e Inglaterra sufre hoy grande retraso por las averías sufridas por los cables en estos últimos días. Los cables de la compañía que tiene a su cargo este servicio en el Canal de la Mancha, son tres. Mientras que se reparaba el primero, que parte desde Calais, el que se dirige desde Boulogne a Folkestone, y que comprende seis hilos conductores, se rompió también el día 9. El servicio se hace hoy únicamente por la línea de Dieppe a Bearhead y los cuatro hilos que en el interior de Inglaterra continúan este cable no bastan a la multitud de despachos que se cambian diariamente entre ambos países.

La cuestión del Epiro y de Candia empieza a ocupar aquí la atención del gobierno. La *Patre* de esta tarde se ha abiertamente a Rusia de los disturbios en aquellas regiones, y dá el alerta a la opinión pública para que no se deje sorprender. La significación de este diario hace creer que Francia no está dispuesta a prestar auxilio al partido griego, y tal vez la diplomacia francesa tomará una parte mas activa que hasta aquí en aquellas cuestiones. Por los periódicos verán ustedes la gravedad de los últimos sucesos.

DIARIO DE MADRID.

Santos del día 17.—Las llagas de San Francisco de Asis y San Pedro Arbués mártir.

Cultos.—Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la capilla de la V. O. T. de San Francisco, donde se celebrará a la impresión de las llagas del séráfico Patriarca con misa mayor y sermón que predicará D. Manuel González, y por la tarde, en la conclusión de la novena predicará D. Ignacio Oviedo, terminándose con la reserva.—En la capilla del Santísimo Cristo de la Salud se practicará el culto semanal acostumbrado a su divino titular, estando S. D. M. espuesado de diez a doce de la mañana.—En la iglesia de San Nicolás comienza el setenario a Nuestra Señora de los Dolores, a devoción de la V. O. T.

de Siervos de María. Todos los días a las diez habrá misa mayor con manifiesto y sermón que predicará D. Pedro Alvarez, y por la tarde a las cuatro, comenzarán los ejercicios de predicación de D. Ambrosio de los Infantes.—Es el segundo día de la solemne octava al Santísimo Sacramento en el oratorio del Olivar: a las diez habrá misa mayor con sermón que predicará D. Salvador Abad, y por la tarde a las cinco, después del rosario y la estación, dirá la plática D. Félix Lopez Soldado, terminándose con una solemne reserva.

Visita de la corte de María.—Nuestra Señora de los Desamparados en Monserrat, ó la de la Flor de Lis en Santa María.

Orden de la plaza.—Servicio para el día 17.—Parada: Ciudad-Ro Irigo y Asturias.—Jefe de día: Señor comandante de Asturias, D. Pedro Ruiz y Martínez.—Visita de hospital: Asturias, segundo capitán.—Reconocimiento de provisiones: Príncipe, segundo capitán.—El general gobernador, Pavía.

Ojos.—Las vistas debilitadas, fatigadas ó enfermas se fortalecen y mejoran notablemente con el uso de los lentes graduados de los ópticos oculistas Sres. Raphael y Fischer, que viven en Madrid, Puerta del Sol núm. 9 principal derecha, y residen de 9 a 11 de la mañana, y de 4 a 6 de la tarde.

Nota. Tratamientos especiales para todas las enfermedades de la vista.

ANUNCIOS.

SE HACE ALMONEDA DE MUEBLES. Lobo, 6, s. gundo; horas de nueve a cinco.—1

UNA JOVEN DE 22 AÑOS, PRIMERIZA, desea criar. En la Corredera Baja de San Pablo, 51, segundo darán razón.—1

A LOS EDITORES.

Cárlos Rubio, redactor del periódico *La Iberia*, desea vender la colección de sus poesías escogidas, incluidas las políticas, entre las cuales hay algunas inéditas. Quien quisiere comprarlas puede escribirle a Bruselas, rue Violette, número 20, hotel du Chien d'or. Se advierte que no recibirá proposición alguna por menos de 24,000 rs.

LA MAQUINARIA AGRÍCOLA.

Calle de Trajneros, número 32, frente al Botánico.

El martes próximo 18, de cuatro a seis de la tarde, se hacen ensayos públicos de una noria privilegiada cuyos resultados son superiores a los obtenidos con todos los aparatos hidráulicos conocidos hasta el día para la extracción de las aguas.—1

UNA SEÑORA SOLA CEDE UN GABINETE con buena alcaoba para uno ó dos caballeros con asistencia ó sin ella. No es casa de huéspedes. Darán razón calle de la Ruda, núm. 6, cuarto tercero de la izquierda.—1

EL ACREDITADO PROFESOR DE Francés, inglés y castellano de la calle de Silva, 11, se ha trasladado a la de Chinchilla, núm. 2, principal izquierda y continúa dando lecciones de dichos idiomas en su casa y a domicilio.—1

GRAN BARATO Y ALMONEDA de camas de hierro de todas clases. Camas, pequñas de 60 rs. Camaras de 120 rs. Matrimonio de 160 rs. Doradas de matrimonio a 600 rs. en adelante. Calle de San Mateo, núm. 22, cuarto principal izquierda.—5

LA PENINSULAR.

Esta compañía procederá en pública licitación a la venta de cuatro casas acabadas de construir en la ciudad de Zaragoza, en el paseo llamado de Pignatelli, con fachadas a las calles de la Independencia, Parque, Murillo y San Diego.

La subasta se celebrará el 13 del próximo octubre a las doce del día, simultáneamente en Madrid en la dirección general, calle Mayor, núms. 16 y 18, cuarto segundo y en la sub-dirección de Zaragoza, calle de Bruil núm. 1. Madrid 13 de setiembre de 1866. El director general, PASCUAL MADDOZ.

VENTA DE LIBROS BARATOS de literatura y ciencias y un buen surtido de obras de texto. También se compran libros de todas clases, avisando se pasarán a ver a domicilio. Tudescos, 8, puesto de Anillo.—2

IGNORAN DOSE EL PARADERO y habitación de doña Candelaria Cerrejera se servirá pasar por esta redacción para enterarle de un asunto de interés.—1

A TODOS. — SI QUIERE tener sano y lustroso el cabello, usad nuestro ACEITE DE BELLOTAS, privilegiado, y postergad los aceites y pomadas de la perfumería, a 6, 12 y 16 rs. bot. Calle de Jardines, número 8.—L. Brea y Moreno, proveedor de SS. AA. RR.—2

CASA DEL CONDE DE VERNAY, MONTERA, 44.

Grande rebaja de precios.—Primera prueba de tarjeta ó busto, 20 rs. Las demás a 4 rs. Especialidad de reproducciones.

FONDA DE BARCELONA.—CALLE de la Abada, núm. 12. Hay habitaciones para huéspedes. Se sirven cubiertos desde 8 rs. en adelante y por la lista.

ALMONEDA.—POR TENER QUE Auscultarse se hacen de varios muebles casi nuevos, de tres meses de uso. Calle de la Palma Alta, núm. 47, cuarto principal de la izquierda.—3

ESCUELA TEORICO-PRACTICA de declamacion. Queda abierta la matrícula en el teatro construido por don Antonio Capó desde el lunes 17 del presente de 11 a 4. Nuncio, 19, bajo.—1

SE CEDE UN GABINETE PARA un caballero ó dos amigos. Preciados, 24, principal izquierda, informarán.—1

UN CABALLERO JOVEN, QUE vive solo en una casa bonita, cederá por un precio módico la mitad de su habitación a una ó dos señoras con su criada, con tal que sean personas muy decentes. En el kiosko frente a la calle de la Montera, darán razón.—3

AVISO.—SE NECESITAN TRES hombres para repartir entregas a jornal en la calle del Barco, núm. 31, cuarto tercero derecha, darán razón.—1

†

Todas las misas que se celebran mañana lunes 17 del corriente en la iglesia del Carmen (calle del mismo nombre) serán aplicadas por el eterno descanso de la señora doña Carolina Bande de Perez Casariego (q. s. g. h.) que falleció en igual día del mes de noviembre próximo pasado.

Su esposo y demás familia suplican a sus amigos rueguen a Dios por el eterno descanso de su alma.

†

NOVENO ANIVERSARIO.

Todas las misas que mañana 17 del corriente se celebren en la iglesia parroquial de San Luis serán aplicadas por el alma del Excmo. señor don MANUEL MARIA DE ALZAYBAR FERNANDEZ NAVARRO, que falleció en igual día de 1857. Los señores sacerdotes recibirán el estipendio de 10 rs.

Sus sobrinos D. Manuel y doña Micaela de Elezpurru y la Puente, ruegan a sus amigos y personas piadosas le encomienden a Dios.

ACADEMIA PREPARATORIA

PARA LAS CARRERAS CIVILES Y MILITARES.

Se halla abierta la matrícula desde 1.º del corriente. Las asignaturas establecidas son: Matemáticas, dibujo de figura lineal y topográfico, inglés, francés, teneduría de libros, taquigrafía, gramática, geografía, historia, reforma de letra y otras. Se dan lecciones particulares y se admiten alumnos internos. Calle de la Escalinata, 23, principal.—1

INJECTION BROU

principales boticas del Universo. (Exigir el método). 25 años de éxito. París, en casa del inventor, BROU, rue Lafayette, 123, y boulevard Magenta, 192.

no de compasión que de castigo. Os advierto que todas vuestras investigaciones serán inútiles.—ULBACH.

Habia una postdata concebida en estos términos:

«No deis á nadie conocimiento de esta carta: el remordimiento destroza mi alma; no puedo vivir.»

Casi al mismo tiempo, Antonio Champenois recibía esta otra carta, que se conserva auténtica:

«La desgracia me ha perseguido desde que nací. He sido causa de la desgracia de mis padres, y siempre he parecido destinado a conlir mi vida en el patíbulo. Este momento ha llegado: soy culpable del más horrendo crimen: impulsado por los celos he muerto a una niña inocente: he podido escapar a la acción de la justicia y expíomi crimen por el remordimiento. Sin embargo, la vida me es insostenible; no tengo valor para darme la muerte, y aguardo casi impaciente mi sentencia. Tan compasión de tu pobre amigo, abraza á tu madre de mi parte y no me olvides.—ULBACH.

La postdata de esta carta era semejante a la de la anterior y demostraba la constante preocupación del culpable.

«Ah... qué digno de compasión es el criminal decía; no puedo sufrirme á mí mismo: huyo de las miradas del mundo, y las mias me matan.»

Estas cartas alejaban la idea de una fuga ó un suicidio, y sin embargo la policía no daba con él.

Al cabo de unos remordimientos le hicieron entregarse voluntariamente.

Un día de la primera semana de junio se presentó en casa de un comisario de policía.

«No busca la justicia, dijo, al asesino de la pastora de Ivry? Pues bien, el asesino soy yo.

Y como el funcionario le mirase con alguna vacilación, dudando si tenia en su presencia a un criminal ó un loco, añadió:

«¿Dudais de mis palabras? Pues bien, os daré pruebas.

Y empezó á contarle particularidades del crimen, desde la compra del cuchillo hasta el último golpe asestado á su víctima.

Desde entonces se decidió su suerte. La instrucción judicial fué rápida; el mismo acusado daba pruebas contra sí.

Después de denunciarse como se acababa de ver, por otra reaccion inconcebible Honorato Ulbach cobró miedo á la

muerte, y no pudiendo negar el asesinato, trató de atenuarle, y segun consta en las *Causas celebres* quiso denegar sobre todo la premeditación que tan clara aparecía en su declaración primera.

Inventó disculpas inverosímiles, aunque el fondo demostraba un grado de insensibilidad que hizo el efecto más desfavorable en sus jueces.

El tribunal se retiró á deliberar durante una hora, y entre tanto el encausado pidió de comer, lo que verificó con excelente apetito, detalle que acabó de indignar á todo el mundo.

Sostuvo su mirada delante de to todos, y ni una sola vez la humilló delante de sus acusadores. Aquella naturaleza perversa parecía burlarse de la consternación general y gozarse en su propio envilecimiento.

Cosa extraña y que de seguro no acontece mas que en esa moderna Babilonia que se llama París. Durante su proceso, Ulbach encontró á toda su familia; padre, madre y hermanos....

El primero había recurrido en vida vagabunda las tres cuartas partes de Europa; su madre vegetaba en la mas triste miseria...; sus hermanos seguían la misma senda que él, porque á poco tiempo uno de ellos fué condenado á presidio por ladrón.

Su ejecución tuvo lugar el día 11 de setiembre en la plaza de Grove. Pareció conmoverse un instante al percibir el patíbulo, y entonces se abrazó al sacerdote que le acompañaba y murmuró una oración.

La pastora de Ivry no tuvo solo una sepultura en el cementerio; la simpatía popular le erigió un monumento en el mismo sitio en que recibió la muerte, que se ha conservado muchos años, permaneciendo viva su memoria hasta hoy, que se oye referir su historia como una tradición de angélica pureza que conmueve el alma.

Tenia Jorge una de esas almas enérgicas, superiores, en que la sensibilidad se hermana con la fuerza sin dejarse abatir nunca por el dolor. La doble pérdida de sus dos protegidos, no debía borrarse fácilmente de su memoria, y aquellas existencias melancólicas, ignoradas, flores marchitas antes de entreabrir su

cáliz, dejaron en su corazón una huella, tanto mas dolorosa, cuanto que se propuso ocultarla á otros seres igualmente queridos.

Por hábil que fuese en el dominio de sus impresiones, no logró disimular a la perspicacia de unos ojos que se interesaban por él su dolor en absoluto, sobre todo en los días que siguieron al de la catástrofe.

Acosado de preguntas tiernas y afectuosas, tuvo al fin que confesar que tenia en efecto un disgusto profundo, haciendo comprender á Clemencia que la reunion fraternal con que soñaba era imposible. Las pesquisas del doctor, segun él dijo ocultando lo principal, habían dado por resultado la convicción de que la pobre niña, por cuya suerte se interesaban todos, se había librado por medio de la muerte de las penalidades de la vida.

Mad. de Nizy, al recibir la noticia de su muerte, creyó que esta se remontaba á época muy anterior, por lo que le fué menos dolorosa la noticia, acudiendo Clemencia con sus cuidados, su solicitud y su cariño á cicatrizar esta nueva herida.

Mad. de Nizy, libre de la tiranía de su marido, fué volviendo poco á poco a la vida y a las afecciones gratas del corazón, depositando todo su amor en la única estrella que restaba en su cielo, en Clemencia.

Grande y profundo era tambien el afecto que consagraba al pendoroso jóven, al noble amigo que con sublime abnegacion había logrado variar su suerte y cicatrizar en parte sus heridas.

El palacio de Nizy, que hemos presentado como teatro de escenas violentas, como albergue de crímenes repugnantes, recobró bajo aquella nueva influencia la calma, la risueña serenidad que en otros tiempos le embellecían.

Nadie se enteró, por mas que corriesen rumores de la conducta odiosa del marqués respecto á su mujer y de sus deseos de unir á su hija con uno de sus dispaidos camaradas, de que el marqués estaba para siempre separado de su esposa.

Un pequeño número de amigos mas íntimos fué solo admitido en el palacio y ellos formaron la reducida sociedad de la madre y de la hija.

Al poco tiempo de restablecida esta calma, aconteció la muerte del par de Francia, tio de Jorge Hervey que dejó al morir una fortuna considerable á su sobrino.

Jorge no afectó un dolor exagerado, si

bien aquella muerte le produjo un verdadero disgusto. Arregló los asuntos de testamentaria, lo que no exigió gran trabajo, gracias al buen estado en que todo quedó, y la fortuna de Jorge por aquella herencia, llegó á ser de una importancia que no dejó de preocupar al mundo.

Sus visitas al palacio de Nizy eran frecuentes aunque no diarias, á veces las retardaba con marcada intención, y cuando madre ó hija le reconvenían dulcemente, alegaba sus ocupaciones, sus estudios sin aparentar fijarse en la incredulidad con que eran acogidas sus palabras.

Una vez estuvo cuatro dias sin parecer y al quinto encontró tristes á la madre y a la hija.

Clemencia le dirigió una reconvenccion elocucnte con sus hermosos ojos, y madama de Nizy repuso tristemente al estrechar su mano:

—¿No os dejais ver porque ya no os considerais necesario?

—Esa reconvenccion es un elogio que no merezco, señor, y me tratais tan bien, que mi mismo interés me obligaría a frecuentar esta casa; pero ya sabeis que soy muy raro, y á veces mi prevision raya en lo inverosímil. No debe habituarse á la dicha que no tiene derecho para conservar.

—¿Paréceme, murmuró Mad. de Nizy sonriendo, que seguis siempre aficionado á explicaros por enigmas.

—Si esto lo fuera su solucion no ofreceria dificultad.

—Sin embargo, no se me alcanza...

—¡Oh, señor!, murmuró Jorge sonriendo. He faltado al primer deber de un médico que no debe nunca sujetarse á necesidades diarias! Cediendo al encanto de vuestra amistad, conculí por acostumbrarme á veros casi to los los dias...

—¿Y lo sentís? dijo dulcemente la marquesa.

—Trato de corregir mi falta, señora.

—¡Oh!... dijo la marquesa con acento resentido; esas palabras no sientan bien en vuestros labios; necesitan explicacion.

Clemencia escuchaba aquel diálogo pálida, con los ojos clavados en tierra.

—¡Ah! murmuró el jóven, esa frase no tiene dureza mas que para mí!

—Mal nos juzgais entonces, ¿Suponeis que no podemos resentirnos de la indiferencia de un amigo, que nos ha dado tales pruebas de interés y abnegacion? ¡Mal juzgais nuestra alma!

—¡Dios me libre de ello! Precisamen-

MEDICINAS DE GRIMAULT Y C.

CALLE LA FEULLADE, NUM. 7, EN PARIS. BOTICARIOS CALLE LA FEULLADE, NUM. 7, EN PARIS.

S. A. DE I. EL PRÍNCIPE NAPOLEON.

ENTRE TODAS LAS MEDICINAS DE PATENTE

que se han ofrecido al público en los últimos años, ninguna ha tenido tan buena acogida ni merecido tan general aprobación de los médicos, como las de la casa de GRIMAULT Y COMPAÑIA, y este es el testimonio mas evidente de que son compuestas de las mejores drogas y de que su método de preparación es adecuado para asegurar todo el efecto de las sustancias de que se componen, como tambien de que no se alteren con el tiempo.

PASTILLAS DIGESTIVAS DE LACTATO DE SOSA Y DE MAGNESIA DE BURIN DU BUISSON, farmacéutico laureado de la academia Imperial de medicina de Paris. Este excelente medicamento está prescrito por los primeros médicos de Francia contra el desórden de las funciones digestivas del estómago y de los intestinos, tales como gastritis, gastralgias, digestiones largas, laboriosas ó dolorosas, los eructos de gas, la hinchazón del estómago y de los intestinos, los vómitos después de las comidas, la falta de apetito, el enflequecimiento, ictericia y enfermedades del hígado y de los riñones.

EL FOSFATO LIQUIDO DE HIERRO DEL DOCTOR LERAS, que encierra en su composición los elementos constitutivos de los huesos y de la sangre, es el ferruginoso mas racional; conviene á las niñas mas débiles cuando el desarrollo es tardío, y como su principal función es la de restituir á la sangre empobrecida el hierro que le falta y á los huesos el fosfato, se aconseja para las personas débiles, sea que esta debilidad provenga de enfermedades ó de otro motivo, y se ha usado con un suceso sorprendente.

JARABE DE HIPOFOSFITO DE CAL, excelente remedio para todas las afecciones del pecho; calma la tos, hace cesar el sudor nocturno y restablece las fuerzas del enfermo.

JARABE PECTORAL DE SAINT-GEORGES, nuevo calmante basado en las propiedades medicas de ciertas plantas descubiertas por los monjes de la abadía de Saint-Georges en el Anjou, y cuya verdadera receta ha sido cedida por acto auténtico á los señores GRIMAULT Y C. Este delicioso jarabe, tan agradable al paladar como constante en sus efectos, se emplea con el mayor éxito en la tos, resfriado, catarros, irritaciones del pecho, dolores de garganta, anginas, pripa, amigdalitis, bronquitis, etc. Basta ensayarlo para adoptarlo inmediatamente en lugar de los pectorales mas estimados.

PASTILLAS PECTORALES DE JUGO DE LECHUGA Y LAUREL REAL, confite delicioso y agradable á la vista, que contiene en sí mismo los dos principios mas calmantes de la materia medica, que no debe confundirse con las dos ó tres pastas mas conocidas que contienen sustancias narcóticas, tanto bajo el nombre de codeína como de morfina, ópio, lactucario. Recientes experiencias hechas por médicos de Paris, ha demostrado que este célebre pectoral no obraba sino por el ópio, el cual se encuentra en él á alta dosis.

CIGARRITOS INDIOS, de Cannabis Indica, contra el asma y las diversas enfermedades de las vias de la respiración. Todos los medios preconizados hasta hoy contra el asma no han sido mas que paliativos bajo todas las formas, teniendo por base la belladona, el estramonio, la nicotiana, el ópio; recientes experiencias hechas en Alemania y repetidas en Francia, han probado que el cáñamo indio de Bengala (*Cannabis indica*) posee propiedades muy notables contra esta enfermedad, así como contra la tos nerviosa, la tisis laríngea, la ronquera, estincion de la voz, las neuralgias faciales y el insomnio.

JARABE DE RABANO YODADO, considerado como el mejor sustituto del ACEITE DE HIGADO DE BACALAO. Por experimentos hechos en los hospitales de Paris, ha resultado que es aun superior en sus efectos á ese aceite tan repugnante para los enfermos, mientras que este jarabe tiene un gusto agradable. No hay niños linfáticos sujetos á hinchazones de las glándulas y otros inconvenientes de una constitucion débil que no hayan tomado este jarabe con el mejor resultado.

ELIXIR DIGESTIVO DE PEPSINA Y POLVOS DE PEPSINA. La Pepsina es el mas extraordinario de los descubrimientos científicos, y su accion es principalmente sobre los órganos de la digestion; hace que el estómago mas débil digera con facilidad, cesando en su consecuencia todos los inconvenientes que resultan de una mala digestion, y hasta los vómitos que sufren á veces las señoras embarazadas, desaparecen por el uso de este medicamento.

PILDORAS CONTRA LAS ENFERMEDADES DE LA PIEL, DEL DOCTOR CAZENAVE. Curan los empeines, granos, coquezones, prurito, la lepra, sarna y otras enfermedades de esta clase. El nombre del Dr. Cazenave, médico en jefe del hospital de San Luis en Paris, garantiza la eficacia de estas pildoras, y en muchos miles de casos han comprobado su superioridad á otros remedios.

PILDORAS PURGANTES DEL DOCTOR CAZENAVE, composicion de este distinguido médico que su larga experiencia le ha demostrado ser la mejor para curar el esceso de bilis, las flemas, el dolor de cabeza, jaqueca y otras indisposiciones que provengan del estómago. Nunca ocasionan dolores y forman un purgante de los mas agradables.

INYECCIONES Y CAPSULAS DE MATICO, compuesta del jugo de la planta de este nombre, han sido empleadas en las enfermedades secretas con el mas brillante éxito.

A la grande eficacia unen la ventaja de no tener en su uso ninguno de los inconvenientes de los antiguos remedios para estos casos.

Cada uno de estos remedios se vende con una instruccion impresa que explica los pormenores y prescribe el modo de usarlo.

DEPOSITOS EN MADRID: Borrell hermanos, Simon, Moreno Miquel y Uzurruum.

Y EN BARCELONA: Borrell, Padró, Vidal y Rivas.—BILBAO: Somonte.—CADIZ: en todas las principales farmacias de la Peninsula.

EL MÉDICO-CIRUJANO CATALAN D. JOAQUIN DALMAU, sigue curando enfermedades crónicas tenidas por incurables, como la parálisis, epilepsia, herpes, escrófulas, el venéreo, etc. Recibe de doce á cuatro, en la calle de la Grada, núm. 24, cuarto principal.



Velos de imitación cenefas de todas clases. á 30, 38 y 80 rs. De seda sin cenefa, á 14, 18 y 24. De encaje de gran novedad á 70 y 100. Mantos de seda á 40, y de gasé muy superior á 45, 50 y 60. Gasés negro á 17, 20 y 24 rs. vara, y pañuelos de blonda 24, 38, 50 y 60 rs.

ENFERMEDADES DE LA BOCA Y GARGANTA

PASTILLAS DE DETHAN

Recomendadas por los médicos de los hospitales de Paris, contra los males de la garganta, el erup, las anginas, ulceraciones y contra las inflamaciones de la boca. Dan flexibilidad al gargante, frescura á la voz, corrigen el mal aliento, destruyen la irritacion causada por el tabaco, y contienen los tan desastrosos del mercurio en la dentadura.

OPIATA DE DETHAN

Recomendado á las personas cuyo dentadura se descarta ó se mueve, cuyas encías sangran y á las que hacen ó hicieron uso del mercurio. Conserva la blancura de la dentadura.

ELIXIR Y POLVOS

Se perfuma, es suavísimo, sus calidades únicas y refrescantes, hacen su uso preciso para el tocador é indispensable para la conservacion de los dientes. — Destruyen las inflamaciones, refrescan la boca y ponen la salivacion moderada y conveniente.

Se emplean asimismo.

DEPOSITOS: En Paris, Dethan, farmacéutico, rue du Faubourg Saint-Denis, 99. — En Madrid, J. Simon, caballero de Gracia, 1.

ACADEMIA PREPARATORIA PARA TODAS LAS CARRERAS.

hajo la direccion de D. Isidro Gíol y Soldevilla.

CALLE DE LA COLEGIATA, 6, PRINCIPAL.

Se admiten internos, medios pensionistas y externos.

LOS VINOS DE VALDEPEÑAS tintos y blancos, del marqués de Benemejil, se venden única y exclusivamente en la calle de Hortaleza, número 19.

TUBOS Y FLANCIAS DE PLOMO.—Almacén, Infantas, 32.—Haysurtida de tubos desde cinco líneas de diámetro interior á ocho pulgadas.—12



MAQUINAS para coser, de varios sistemas para toda clase de labores. Agujas á 6 rs. doceana. Se hacen cambios y reparaciones y se dan lecciones. Calle de Santa Maria, 19, principal.—2

EN COMISION SE FACILITA DIENERO á las clases pasivas ó las activas por facultad especial del Estado.

Se admiten proposiciones todos los dias de 10 á 12 y de 4 á 6. San Lucas, 6, segundo izquierda.—12

MALIS SECRETOS.—CURACION radical, pronta y segura, con un método sencillo, poco costoso y nada molesto, por el profesor D. E. Carrion. Recibe consultas personales y por escrito. Plazuela de la Leña, núm. 4.—5

DEHESA.—SE VENDEN A VOLUNTAD de su dueño la dehesa titulada Plana Escobosa, su cabida de 297 hectáreas y 37 áreas equivalentes á 4,160 anagadas, con su bonita casa en el centro, abundante en pastos y poblada de carascas, chaparrillos y boj, sita en Aragon, término de la villa de Calceña, distante unas cuatro leguas de la estacion de Morés (ferrocarril de Madrid á Zaragoza).

Para su adquisicion y condiciones de venta pueden dirigirse en Madrid á los señores Elorrio Figueredo, Alcalá, número 2, y en Zaragoza á D. Miguel Betran, Manifestacion, núm. 42.—5

MAQUINAS PARA COSER DE DOBLE PESPUENTE, con garantia y grande rebaja, por 30 duros la mejor conocida hasta el dia, por mayor 20 por 100 de rebaja. Almacén calle del Príncipe, número 16.—6

DEPOSITO DE GARBANZOS NUEVOS á 54, 60, 64, 66, 70 y 76 rs. arroba. Silva, 43, esquina á la de la Estrella, lo ja.—1

COLEGIO DE SANTO TOMAS DE AQUINO, de primera clase y dirigido por D. Francisco de Asis Aguilar, presbitero, Concepcion Geronima, 7.

Instruccion primaria elemental y superior, segunda enseñanza completa.

El lunes 17 empiezan las clases académicas y las de dibujo.—1

Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

Editor, D. Hilarión de Zuluaga.

EPILOGO.

Dos meses despues un paquebot que salia del Havre trasladaba á Nueva Orleans una pequeña colonia.

Jorge Herve, como habia dicho él mismo, no encontró en el mundo Antiguo nada que le hiciese olvidar el Nuevo. Por su parte Mme. de Nizy no podia sentir dejar la Francia, mucho mas cuando en otro suelo iba á encontrar el sepulcro de una persona querida. En cuanto á Clemencia, donde estaba su corazon allí estaba su patria, y no menos que su madre deseaba alejarse de un pais que le recordaba dias muy dolorosos.

Otro personaje acompañaba á nuestros amigos: Larissolle, que rehabilitado en sus costumbres, no debia separarse ya de aquella familia honrada que le llevaba en calidad de mayordomo.

Mlle. Saint-Valry, retirada del teatro, no se encerró como tantas arrepenidas desesperadas en un convento. Encontró medio de hacerse olvidar del mundo, fijándose en una mansion modesta en las cercanías de Paris, en cuyo sitio se hizo visible bien pronto por sus inagotables beneficios.

Pocos despues de la partida de la marquesa de Nizy y de su hija al Nuevo Mundo murió en el Haya un anciano que era objeto mas de piedad que de repulsion en la ciudad.

Declácase acometido de una monomanía hipocondriaca, y pasaba su vida á orillas del canal buscando siempre en el horizonte un navio que debia traer á un personaje que no llegaba jamás. A veces se le encontraba en las noches de tempestad sentado á la intemperie, sin temor á la lluvia que calaba sus ropas, hablando á sí mismo y manifestando temor de que ocurriese algun contratiempo al hombre á quien esperaba.

Su expresion era siempre sombría, y feróz sobre todo su manera de mirar á los niños.

Su muerte fué mas tranquila que lo habia sido su vida, porque se le encontró muerto en un sillón delante de una mesa sobre la cual habia empezado á escribir.

Las únicas palabras trazadas sobre el papel por su mano, en la que quedaron manchas de tinta, eran las siguientes: «¡Imploro perdón!...» La muerte habia suprimido el resto!

FIN.

te porque conozco todo lo sublime de vuestras almas, toda la felicidad que se disfruta bajo este techo, necesito irme acostumbrando poco á poco á la idea de dejarla.

—¿Cómo... repuso Clemencia saliendo vivamente de su inmovilidad y fijando en él una mirada inquieta.

—¿Pensais partir? murmuró la marquesa, tambien visiblemente alarmada.

—Me ocupé en mis preparativos de viaje.

—¿Oh!... ¡qué ingrátitud! Sin advertirlo, sin dar parte de esa resolucion á las personas que os quieren... Porque vos os habeis hecho acreedor á nuestro cariño... ¡Partid!... ¡abandonadnos! ¡Oh! ¡hacéis mal, muy mal!

—No me condenéis sin oirme, señora, no hago mas que cumplir el programa que os expliqué cuando nos conocimos. Vine á Paris como investigador, como estudiante... he visto, he observado, he concluido mis estudios y el conocimiento de este pais no ha logrado hacerme olvidar el mio. Acordaos de mi si durante mi residencia en este he podido prestaros algun servicio, y no me busquis ya sino en medio de mis virgenes selvas á orillas de los precipicios de mi hermoso suelo, junto á la tumba de aquel á quien los dos hemos amado. ¡No queráis detenerme! He cumplido mi mision y nada tengo que hacer aqui.

—¿Oh! bien dicen que las almas enérgicas, dijo Clemencia con visible despecho, cometen siempre la falta de no estimar á las demás. ¿Nada, pues, exigié de nosotras? ¿Nada reclamais por lo que os debemos?

—¡Nada! murmuró Jorge queriendo en vano disimular su profunda turbacion.

—¿Ni aun esto? dijo entonces la marquesa levantándose y colocando la mano de Clemencia en la del jóven.

—¿Oh! sí, sí; murmuró Jorge cayendo de rodillas y llevando á sus labios aquella mano querida. ¡Esta es la dicha, es la felicidad! ¡Quién habria capaz de rehusarla?

—Pues bien, murmuró Clemencia de Nizy derramando lágrimas de ternura, abrazad á mi madre, á vuestra madre!

—¡Sí, madre mia! murmuró Jorge abrazando tiernamente á la marquesa.

—¿Qué se dirá, repuso Clemencia con su ingenua sonrisa, cuando se cuente que hemos solicitado vuestra mano?

—Se dirá, murmuró Jorge con profunda emociion, que soy el mas dichoso de los mortales!

ca de sí, abrió debilmente los ojos y murmuró:

—¿Me ha muerto!... Llama. ¡Desgraciado!

La otra niña reunió sus cabras y maquinalmente se dirigió á la casa Blanca, algo distante de aquellos sitios.

La lluvia que caía á torrentes entre el ruido del relámpago y el estampido del trueno, parecia encargarse de lavar el ensangrentado cuerpo de la hermosa niña!

Un albañil que habia encontrado á Honorato huyendo hacia la ciudad, fué el primero que se acercó á la víctima.

Amelia no tuvo ya fuerzas para responder á sus preguntas.

El honrado obrero levantó á la jóven, la trasportó en sus brazos cerca del muro de una casa en construcccion, en la que él trabajaba, y al querer otorgarle otros cuidados le pareció que su corazon no latia. Aterrado, entonces, se dirigió á la ciudad esclamando con desesperacion.

—¿Un médico... ¡un médico!

—Yo lo soy. Dijo un caballero que se cruzó con él viniendo en direccion de Paris.

—¿Oh! venid, venid entonces. ¡Es horroroso! ¡una infeliz niña asesinada!

—¿Oh! llevadme, guiadme, dijo el caballero.

Este era Jorge, Jorge que, como sabemos, acudia por indicacion de Taloche, y que ante aquellas palabras un presentimiento horrible oprimió su corazon.

No se atrevia á preguntar, temiendo que la realidad confirmase sus tristes sospechas!

La distancia que le separaba de la niña era harto breve.

Cuando llegaron, la encontraron apoyada en el muro, en la misma posicion que la habia dejado el obrero.

No podia moverse. ¡Estaba muerta!

Su cuerpo mostraba cinco heridas de tal profundidad, que revelaban el encarnizamiento del asesino y la fuerza desesperada con que la habia herido! La primera en la parte superior del pecho, habia ido á buscar el corazon; la segunda habia partido la ceja izquierda; la tercera estaba en mitad del seno; la cuarta habia rozado el hombro izquierdo y la quinta habia penetrado por entre las costillas bajas.

El doctor hizo trasladar aquellos restos sangrientos á la casa Blanca, depositándolos en una improvisada capilla murtuoria á donde fueron en peregrinacion durante todo el dia, no solo las gen-

tes de los alrededores, sino muchas de la capital.

La nueva de aquel crimen se estendió con la velocidad del rayo, y aquella víctima tan jóven, tan interesante, á quien consideraban todos en la aldea como á una nueva Santa Genoveva, tomó despues de su muerte, comentada como un martirio, ¡el carácter de una leyenda cristiana!

En cuanto al doctor, sumido en honda desesperacion, se acusaba de aquel crimen, como si por el contrario, no hubiese hecho lo posible por prevenirle y evitarle.

Reprochábale, sobre todo, su morosidad en retirarla de aquellos sitios, aunque tuvo para ello razones en que se interesaba su salud.

¡Aquel golpe le dejó abatido por mucho tiempo!

Sin embargo, no desquidó los funerales de su protegida, y sin contar á nadie un secreto de que era ya único depositario, y que iba á sellar la losa de un sepulcro, dispuso que el que iba á enocar los restos de la pastora de Ivry, estuviese al lado del de Taloche que tanto la habia amado, dando por ella su vital Hizo que las losas que cubian ambas sepulturas, fuesen en todo semejantes, y mientras la supersticion del pueblo amontonaba coronas sobre la de la pobre niña, su mano sollicita las depositaba en la del honrado manco.

Sin embargo, los accidentes de este drama no habian concluido. El asesino era conocido y la opinion pública reclamaba justicia.

Empero, la policia no le encontraba. Se ocultaba tan facilmente un criminal en la populosa ciudad de Paris! Precisamente, segun se supo despues, porque Honorato Ulbach no tomaba precaucion ninguna para ocultarse, se escapaba mejor á la persecucion de la justicia.

Habia, no obstante, la evidencia de que no estaba fuera de Paris, porque cada dia daba cuenta de su existencia en alguna carta dirigida á las personas que conocia.

Al dia siguiente del crimen fué á matama D'treville á quien escribió acusándolo de que por su vigilancia en separar á Amelia de su camino, se habia visto impulsado á aquel acto de desesperacion. Esta carta insensata terminaba así:

«Os envío cinco francos y haceed que digan misas por el alma de esos desgraciados y por la mia, porque soy más diz-